
 

 

 

 

 

 

 

国際ロータリー 
第2570地区 

川越ロータリークラブ 

2024年 8月 6日 第 3489回例会 会場：川越プリンスホテル 5階 
会員数：101名 免除出席者：2名 正会員出席者：61名 出席者：63名 出席率：62.38％ 福本委員 

会 報 №6 

2024-25 

《ビジター・お客様紹介》 

 米山奨学生 カドカ・サビトラさん 

《卓話講師紹介》 

岩澤あゆみさん 

(茅ヶ崎ＲＣ理事・ＲＩ会員増強委員) 

会長の時間             

2024-25年度 会長 

西川 孝博 

「川越ＲＣ設立について」 

 川越ＲＣは、昭和 25年当時

60区の小林雅一ガバナーより 

「ＲＣを川越に作ったらどう

か、色々な条件から見て適当な

土地柄である」と後に当クラブ幹事に就任され

る石川東洋氏に打診がありました。小林氏は内

外織物創設者で東京ＲＣが国際ＲＣ復帰後の初

代会長でした。 

 また、石川氏は川越で靴下製造業を営み小林

氏とは懇意の間柄であったことから持ち込まれ

た話であると推測されます。そして、石川氏から

相談を受けた方が伊藤長三郎氏(初代会長)で現

川越ＲＣ伊藤会員のお父様です。石川氏、伊藤氏

で石川秀夫氏(初代副会長)を誘い、東京ＲＣに赴

き協力を取付け昭和 26年 10月 9日、旧埼玉銀

行川越支店３階で設立準備会が開かれました。

昭和 26 年 12 月 14 日、シカゴＲＣ本部から認

証状が届き昭和 27 年 4 月 8 日認証状伝達式(チ

ャーターナイト)が挙行され、川越ＲＣは国際Ｒ

Ｃに加盟出来たのであります。 

チャーターナイトプログラムが記録されており

ました。 

ＳＡＡ ：小杉太郎氏(小杉会員お父様) 

開会の辞：松山壮次郎氏(松山会員お父様) 

歓迎の辞：山崎嘉七氏(山崎会員御祖父様) 

会長挨拶：伊藤長三郎氏(伊藤会員お父様) 

ご来賓の方々は、 

東京ＲＣ会長 柏原弥左衛門様 

埼玉県知事  大沢雄一様 

川越市長   伊藤泰吉様 

埼玉銀行頭取 平沼弥太郎様 

なお、昼食は料亭山屋で宴席は当時の川越会館

で挙行されました。 

設立 73 年という歴史と伝統が刻まれ現在の

川越ＲＣが今あることを考える

と、会長として身の引き締まる

思いです。 

米山奨学金贈呈 サビさん 

１ケ月ネパールへ帰国します。 

幹事報告              

2024-25年度 幹事 齊藤 智 

・8月ロータリーレート 

1＄＝＄154円（７月 161円） 

・配布物：会報、ガバナー月信 

・次週例会：休会 

・再来週の卓話はイニシエーシ

ョンスピーチ、中野文夫会員、高原央明会員 

プログラム 

点鐘（12：30）／ロータリーソング（第 1

例会：国家 君が代・ロータリーソング 奉

仕の理想）／ビジター・お客様紹介／卓話

講師紹介／会長の時間／幹事報告／委員長

報告／ニコニコボックス／出席報告／卓話

／点鐘（13：30）〈司会：八木ＳＡＡ〉 



 

委員長報告             

・青少年奉仕委員会（京野委員長） 

・7/27(土)西武文理高校サイエン

スホールにてインターアクト年

次大会実施、川越は星野高等学校

より 22名参加。大盛況であり、

かつ活発な意見交換の場であり

ました。 

ニコニコボックス    古尾谷委員 

●国際ロータリー会員増強委員会委員、岩澤あ

ゆみ様（茅ヶ崎ロータリークラブ理事）、本日の

卓話よろしくお願い致します。＜会長、幹事＞ 

●米山奨学生サビちゃん、川越ロータリークラ

ブにようこそ。例会を楽しんで下さい。＜会長、

幹事＞ 

●本日は卓話の機会をありがとうございます。

ようやく川越ロータリークラブさんに来ること

が出来、親戚のお家に来たような気分です。本日

はよろしくお願いします。＜岩澤（茅ヶ崎 RC）

＞ 

●岩澤あゆみさん（茅ヶ崎 RC 理事）会員増強

について御指導の程宜しくお願いします。＜西

澤、小杉、山田（哲）、小谷野、小橋、野溝、坂

口、藤井、栗原、和田（尚）、戸口、中野（文）、

石井＞ 

●国際ロータリー会員増強委員会、委員岩澤様

ようこそ川越ロータリークラブへ。本日の卓話

宜しくお願い致します。＜島村、上原、堀尾、𠮷

澤、山口（裕）、住谷、近藤、神谷、鬼頭、小髙、

古尾谷、三田、廣瀬＞ 

●サビちゃんようこそ！例会楽しんで下さい。

＜坂口、𠮷澤、栗原、廣瀬、石井＞ 

合計３８，０００円 

卓話               

〇卓話講師：岩澤あゆみ茅ヶ崎ＲＣ理事、 

ＲＩ会員増強委員 

川越ＲＣの印象は台北ＲＣとの姉妹クラブで

あり、久々にお会い出来た方も

多く嬉しく思います。 

・自己紹介：呉服屋５代目、着

物事業は実母中心、私は下着販

売中心。 

●ＲＣとの出会い： 

祖父が茅ヶ崎ＲＣで 50年会員も、亡くなった

後の引き継ぎがきっかけ。会員数当時 29名、危

機的な状況かつ初の女性会員でした。５年後会

長～地区会員増強副委員長～委員長。今期、ステ

ファニーＡ.アーチックＲ.Ｉ.会長より直々に任

命され、国際ロータリー会員増強委員へ。 

●茅ヶ崎ＲＣ： 

茅ヶ崎ＲＣのある茅ヶ崎市は 5 月～10 月を

『アロハビズ』としてアロハシャツ着用がオフ

ィシャルとして認められております。また、歌手

の加山雄三氏の父、上原謙さんが会員でした。 

●会員増強について 

 地区内の共通の悩みを集約すると・・ 

１. 新会員が増えない 

２. 新会員が増えても退会者が多い 

３. クラブとしての立て直し等 

増強委員長としての2019-20年度は地区で３

桁減少、思い切った策を打つしかないと決意。

クラブごとの課題を整理し資料作成、40 クラ

ブで卓話にて会員増強を訴えた。また、コロナ

禍による奉仕活動の経験がない新会員向けに

オンラインでの米山奨学生との交流会や米山

記念館でＲＣの奉仕活動について学ぶ場を提

供。例会の出席率向上と会員数増強に成功。 

●2780地区、会員増強成功クラブの紹介 

・三浦ＲＣ：2022-2023 会員 25名→59名かつ

退会ゼロ 

・藤沢南ＲＣ：衛星クラブ設立 

・横須賀南西ＲＣ：クラブの将来性に光が・・ 

・イノベーションゲートウェイ湘南ＲＣ：若手

新会員数増強 

●増強クラブの共通点 

・クラブの戦略計画が明確である(川越ＲＣから

学ぶ) 

・クラブの在りたい姿を会員全員が理解してい

るからこそ、相当の新会員に繋がる 

・同行会の頻度を高める 

●会員維持率で大切なこと 

・会員への柔軟な対応を実施していくこと 

１. 自身の声に耳を傾けてくれる 

２. 尊重され大事にされている 

３. 互いに受け入れてくれて安心感がもてる 

●さいごに・・ 

「帰属意識こそがロータリーのマジック！」 

「ＤＥＩ+Ｂ」でクラブ作りをしていきましょ

う。 


